

官報

号外 昭和二十三年十二月十五日

○第四回 衆議院会議録第十二号

- 昭和二十三年十二月十四日(火曜日)
- 午後一時開議
- 一 國務大臣の演説に対する質疑
(前会の続)
- 請願
- 第一 三條市所在の旧武徳殿拂下
に関する請願(第三五号)
- 第二 吉原市に刑務支所設置の請
願(第二二二号)
- 第三 教育予算増額に関する請願
外十六件(第二七号)
- 第四 山形市立科学研究所における
超短波研究費國庫補助の請願
(第五三号)
- 第五 教育金融金庫設置の請願
(第五四号)
- 第六 教育予算増額に関する請願
外二件(第一〇一号)
- 第七 著作権の保護に関する請願
(第二九号)
- 第八 國民健保保險の診療施設に
対する國庫補助増額の請願(第五
五五号)
- 第九 同(第五七号)
- 第一〇 あん摩、はり、きゅう、
柔道整復等營業法の一部を改正
する請願(第六四号)
- 第一一 成年男女の身体検査実施
の請願(第六八号)

- 第一二 幼児保育機關の振興に關
する請願(第一〇七号)
- 第一三 白糠漁港拡張工事施行の
請願(第一二三号)
- 第一四 燒尻漁港築設促進の請願
(第一二六号)
- 第一五 本浦漁港築設の請願(第一
四五号)
- 第一六 いわし旋網漁業の救済策
に関する請願外六件(第一四六
号)
- 第一七 片山津温泉所在の旅館を
名古屋鉄道局より還元の請願
(第四号)
- 第一八 肥前飯田駅構内貨物積込
線施設設置促進の請願(第九号)
- 第一九 旧鶴見臨港鉄道外三鉄道
拂下に関する請願(第一七号)
- 第二〇 相生、西大寺間鐵道敷設
促進に関する請願(第一八号)
- 第二一 西大寺港修築に関する請
願(第二〇号)
- 第二二 阪和線拂下に関する請願
(第三〇号)
- 第二三 村崎野信号所を一般駅に
昇格の請願(第三六号)
- 第二四 四國海運局松山支局宇和
島出張所昇格の請願(第三八号)
の請願(第四一号)
- 第二五 戸賀湾口に航路標識設置
の請願(第八〇号)
- 第二六 東北本線急行列車を水澤
駅に停車の請願(第四四号)

- 第二七 前澤駅に跨線橋設置の請
願(第四五号)
- 第二八 衣川信号所を一般駅に昇
格の請願(第四六号)
- 第二九 國鉄加古川外四線を幡丹
鐵道株式会社に拂下反対の請願
(第四八号)
- 第三〇 旧小倉鉄道拂下促進の請
願(第四九号)
- 第三一 吉久駅を一般駅に昇格の
請願(第五〇号)
- 第三二 三納代、妻間國營自動車
運輸開始の請願(第五一号)
- 第三三 米澤、喜多方間國營自動
車運輸開始並びに野岩羽線全通
促進の請願(第五二号)
- 第三四 伊座敷、隼人間鐵道敷設
の請願(第六一号)
- 第三五 殿田、小濱間鐵道敷設の
請願(第六二号)
- 第三六 宮島、堺江間國營連絡航
路開設中止の請願(第六三号)
- 第三七 大船渡線と釜石線とを連
絡する鐵道敷設に関する請願
(第七五号)
- 第五一 佐川、尾川間に國營自動
車運輸開始の請願(第一三八号)
- 第五二 帯廣市に鐵道管理部設置
の請願(第一三九号)
- 第五三 旧產業セメント鐵道拂下
の請願(第一四一号)
- 第五四 鶴沼駅の改築及び構内拡
張の請願(第一五一号)
- 第五五 太田、鶴沼間國營自動車
運輸開始の請願(第一五三号)
- 五六 大高根郵便局を集配局に
昇格の請願(第一一五号)
- 第五七 電話公債額に等級設定の
請願(第一四八号)

第四一 伏木港口整備並びに漁網
撤去に關する請願(第八二号)

第四二 神戸市に國立ホタル設置
の請願(第九七号)

第四三 六日市村浦柄に仮停車場
設置の請願(第一〇三号)

第四四 伊東、東京間直通列車增
發並びに伊東駅構内副線の復旧
促進の請願(第一一一号)

第四五 長野縣下五路線に國營自
動車運輸開始の請願(第一一二〇
号)

第四六 白糠、難別間國營自動車
運輸開始の請願(第一一二四号)

第四七 白糠、足寄間鐵道敷設の
請願(第一二五号)

第四八、杉本、龍華間に貨物線敷
設の請願(第一三一號)

第四九 成田、八日市場間鐵道復
活の請願(第一三二号)

第五〇 飯田線設備強化並びに輸
送力増強に關する請願(第一三
三号)

第五一 佐川、尾川間に國營自動
車運輸開始の請願(第一三八号)

第五二 帯廣市に鐵道管理部設置
の請願(第一三九号)

第五三 旧產業セメント鐵道拂下
の請願(第一四一号)

第五四 鶴沼駅の改築及び構内拡
張の請願(第一五一号)

第五五 太田、鶴沼間國營自動車
運輸開始の請願(第一五三号)

五六 大高根郵便局を集配局に
昇格の請願(第一一五号)

第五七 電話公債額に等級設定の
請願(第一四八号)

第五八 電話料金等軽減に關する
請願(第一四九号)

● 本日の會議に付した事件
議員辞职の件
國家公務員法の一部を改正する法
律案(參議院提出)
國務大臣の演説に対する質問(前
会の続)
内閣の責任に關する緊急質問(酒
井俊雄君提出)

午後四時二十四分開議
○議長(松岡駒吉君) これより会議を開きます。

○議長(松岡駒吉君) 議員泉山三六君より辭表が提出されております。これにつきお詫びいたしたいと思います。
まず辭表を朗読いたします。

〔参事朗読〕
辞職願

一身上ノ都合ニ依リ辭職致度此段及御願候也

昭和二十三年十二月十四日

私儀

衆議院議長松岡駒吉殿

○議長(松岡駒吉君) 採決いたしました。泉山三六君の辞職を許可するに御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長(松岡駒吉君) 御異議なしと認めます。よつて辞職を許可するに決しました。

國家公務員法の一部を改正する法律案(參議院提出)

○今村忠助君 議事日程追加の緊急動議を提出いたします。すなわちこの際、參議院提出、國家公務員法の一部を改正する法律案を議題となし、委員長の報告を求め、その審議を進められんことを望みます。

○議長(松岡駒吉君) 今村君の動議に御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長(松岡駒吉君) 御異議なしと認めます。よつて日程は追加せられました。

國家公務員法の一部を改正する法律案を議題といたします。委員長の報告

を求めます。人事委員長角田幸吉君。

國家公務員法の一部を改正する法律案

法律

國家公務員法の一部を次のように

改正する。

第二條第三項に次の二号を加え

る。

十三 連合國軍の需要に應じ、連合國軍のために労務に服する者

十四 人事院が指定する公團の職員(但し、本号は、昭和二十四

年三月三十一日限りその効力を失う。)

第五條第二項を削り、第三項を第二項とし、以下順次繰り上げる。

第八條第一項第一号中「第四項」を「第三項」に改め、同條第五項を削る。

第一百九條中第一号を削り、第二号を第一号とし、以下順次繰り上げる。

第一百九條第六項中「第五條第一号、第三項乃至第五項」を「第五條第一項、第三項乃至第五項」に改める。

右の本院提出案をここに送付する。

法律案

昭和二十三年十二月十二日

衆議院議長松岡駒吉

國家公務員法の一部を改正する法律案(參議院提出)に関する報告書

〔都合により最終号の附録に掲載〕

〔角田幸吉君登壇〕
〔角田幸吉君登壇〕

○角田幸吉君 ただいま議題となりました、參議院提出にかかる國家公務員法の一部を改正する法律案に関する本

委員会の審査の経過並びに結果を簡単に御報告申し上げます。

本法案は、十二月十二日、本委員会に付託となつたものであります。その趣旨は、國家公務員法に関する、人事官の任命を慎重にし、特別職の範囲を適正にする等のため、これに対し所要の改正を行ふことを理由としているものであります。

本委員会としては、これが審査にあたり、特に発議者たる參議院人事委員長中井光次君の出席を求めて、同君より提案理由の説明を聽取し、ただちに討論に移つたのであります。本案に対する各党代表の討論は活発に行われたのであります。しかし、ここに各党を通じての意見を概括御報告いたしますと、第五條第二項を削除することに対しては、いささか問題があるが、これは將來あらためて問題とすることにして、この際原案に賛成したいという趣旨のものがありました。

かかる採決の結果、満場一致をもつて本案を原案の通り可決いたした次第

第一〇 あん摩、はり、きゅう、柔道整復等事業法の一部を改正する請願(第六四四号)

第一一 成年男女の身体検査実施の請願(第六八号)

第一二 幼児保育機関の振興に関する請願(第一二三号)

第一三 白糠漁港拡張工事施行の請願(第一二六号)

第一四 燐尻漁港築設促進の請願(第一四五号)

第一五 本浦漁港築設の請願(第一四五号)

第一六 いわの旋網漁業の救済策に関する請願外六件(第一四六号)

めます。よつて本案は委員長報告の通り可決いたしました。

第一一 三條市所在の旧武德殿拂下に関する請願(第三五号)

第一二 吉原市に刑務支所設置の請願(第一一二二号)

第一三 教育予算増額に関する請願(第一二七号)

第一四 山形市立科学研究所における超短波研究費國庫補助の請願(第一五四号)

第一五 外十六件(第一二七号)

第一六 戸賀渡口に航路標識設置の請願(第一三〇号)

第一七 片山津温泉所在の旅館を線施設設置促進の請願(第九号)

第一八 肥前飯田駅構内貨物積込線施設設置促進の請願(第一八号)

第一九 旧鶴見臨港鉄道第三鉄道拂下に関する請願(第一七号)

第二〇 相生、西大寺間鉄道敷設促進に関する請願(第一八号)

第二一 西大寺港修築に関する請願(第一〇号)

第二二 阪和線拂下に関する請願(第三五号)

第二三 村崎野信号所を一般駅に昇格の請願(第三六号)

第二四 四國海運局松山支局宇和島出張所昇格の請願(第三八号)

第二五 戸賀渡口に航路標識設置の請願(第四四号)

第二六 東北本線急行列車を水澤駅に停車の請願(第四四号)

第二七 前澤駅に跨線橋設置の請願(第四四五号)

第二八 衣川信号所を一般駅に昇格の請願(第四八号)

第二九 國鐵加古川外四線を播磨鉄道株式会社に拂下反対の請願(第四九号)

第三〇 旧小倉鉄道拂下促進の請願(第五〇号)

第三一 吉久駅を一般駅に昇格の請願(第五一号)

第三二 三納代、妻間國營自動車運輸開始の請願(第五二号)

第三三 米澤、喜多方間國營自動車運輸開始並びに野岩羽線全通促進の請願(第五三号)

第三四 伊座敷、隼人間鐵道敷設

の請願(第六一號)

第三五 殿田、小瀬間鐵道敷設の

請願(第六二號)

第三六 富島、堀江間國營連絡航

路開設中止の請願(第六三號)

第三七 大船渡線と釜石線とを連

絡する鐵道敷設に関する請願

(第七五號)

第三八 大畑、佐井間國營貨物自

動車運輸開始の請願(第七九號)

第三九 天王寺、王寺間電化の請

願(第八〇號)

第四〇 伏木港岩崎鼻山に燈台設

置の請願(第八一號)

第四一 伏木港口整備並びに漁網

撤去に関する請願(第八二號)

第四二 神戸市に國立ホテル設置

の請願(第九七號)

第四三 六日市村浦柄に仮停車場

設置の請願(第一〇三號)

第四四 伊東、東京間直通列車增

発並びに伊東駅構内副線の復旧

促進の請願(第一一〇號)

第四五 長野縣下五路線に國營自

動車運輸開始の請願(第一二〇

号)

第四六 白糠、縦別間國營自動車

運輸開始の請願(第一二四號)

第四七 白糠、足寄間鐵道敷設の

請願(第一二五號)

第四八 杉本、龍華間に貨物線敷

設の請願(第一三三號)

第四九 成田、八日市場間鐵道復

活の請願(第一三三號)

第五〇 飯田線設備強化並びに輸

送力増強に関する請願(第一三

三號)

第五一 佐川、尾川間に國營自動

車運輸開始の請願(第一三八號)

第五二 帯廣市に鐵道管理部設置

の請願(第一三九號)

第五三 旧產業セメント鐵道拂下

の請願(第一四一號)

第五四 鶴沼駅の改築及び構内拡

張の請願(第一五一號)

第五五 太田、鶴沼間國營自動車

運輸開始の請願(第一五三號)

第五七 電話公債額に等級設定の

請願(第一四八號)

第五八 電話料金等軽減に関する

請願(第一四九號)

○請願(松岡駒吉君) 請願日程第一、

三條市所在の旧徳殿拂下に關する請願

外五十七請願を一括して議題といたし

ます。

とのことであります。なお労働大臣は、やむを得ない用務のため登院いたしました。右、御了承願います。〔野坂參三君登壇〕

○野坂參三君 私は、日本共産党代表として、吉田総理大臣の施政演説に対する質問を申し上げたいのであります。不幸にして総理大臣は病氣のために今おいでになりませんので、副総理に一部の質問をし、あとは総理大臣、外務大臣として正式な御答弁を、不信性案提出前に必ずここでいただきたいということを申し上げて、私の質問を進めたいと思います。

まず第一にお聞きしたいのは、昨日この内閣における泉山前大蔵大臣の事件を中心とした問題であります。が、これについて私は、ここで大蔵大臣一個の問題ではなくて、実は大蔵大臣一個の問題ではありません。これは天下に醜をさらしたものである。しかしこれは、單に泉山大蔵大臣一個の問題ではなくて、実はこの姿は吉田内閣のシンボルである。吉田内閣自身が、あの泉山大蔵大臣によつて象徴されているといつて差支えがない。大蔵大臣は潔く議員を辞職されましたが、総理大臣としては、内閣としてこの問題及び今日までの内閣の多くの失政に対して、いかなる責任をとられるか。われくとして、もう給辭職なるべき時期が來たと考える。〔拍手〕それについて副総理から、今日ここでお答弁をお願いしたいと思うのです。

臣は病氣のため本日出席いたしかねるも一つ、この問題に関連してお聞かせ

きたいのは、昨日この壇上で、総理大臣はこうお答えになりました。これはいわゆる四党協定の問題であります。が、この協定は單に政党間における協定ではなくて、政党と司令部との話合いであります。約束であるというふうに申されたと思ります。このいわゆる協定によりますと、昨日の十二時までに審議を終えて不信任案を提出しなければならない、こうしたことになつておると、さうしたことを、われくは聞かされておる。しかししながら、もうすでに昨日の十二時は今まで過ぎておるにもかかわらず、何らこの問題についても、政府としては手を打つておられない。そうしますと、昨日の吉田総理の御発表になつた御意見から見ると、一体の日の関係のあの協定というものは、このようになつておられてもさしつかえなかつたものかどうか、これは政府としてどういふべき責任をお持ちになるか、これを私はお聞きしたいと思つてお聞きしたいと思つては、ただいまここで副総理から御回答を願いたいと思います。

さて本論に移りたいと思つてお聞きしたい第一次に、昨年の三月であります。が、シドニーの放送によつて、吉田総理がこういうことを言つた。私は外務大臣としての吉田氏にお伺いしたいと思つてお聞きしたいと思つては、吉田内閣の問題がどうなつたのかどうか、これは相当重大な問題です。日本は、國際連合よりは、むしろ米國の保護を受ける方がよいと思つてゐる。これは相当重要な問題です。日本は、國際連合よりは、むしろ米國の保護を受ける方がよいと思つてゐる。これは、日本との講和條約が締結された後も無期限に日本にとどまればならない——私は外務大臣にお聞きしたいのは、こういう事実であるのかどうか、こういうことをおつしやつておられます。ところが、総理ほど国際問題や外交問題について、おしゃべりなさる方はほかにないと思う。たとえば、実例をあげればたくさんありますけれども、六日の本会議でこう申されている。講和については見透しあつた。これは結局、日本というこの國を長く、あるいは永久に植民地化す、こういうことを意味しているとしかわれは解釈できない。この点について

明確な御回答をお願いしたい。
それから、さらに今年の十月十三日に、INSのハンドルマンという人が、やはり吉田総理の意見といふようないことで、こういうことをいつておる。これは、米國自身前には植民地であつたが、今では元の母國、つまりイギリスより大きくなつてゐるのではないか——私は、この問題は非常に重要な問題であり、われ／＼の深刻に考えなければならぬ問題をここで提起しているのではないかと思う。アメリカは確かにイギリスの植民地であつた。これが今日のような大きな國になりましたが、しかし、このときにおいては、第一に、世界では資本主義が発展にあつた。海外発展の可能性もあつた。第二には、アメリカ国内に厖大な、豊富な資源があつた。この二つの條件があつたがために、アメリカが植民地の境遇でありながら、今日のようないくつかの条件は全然ありません。それにもかわらず、吉田総理は、日本は今のような状態でもよろしく、独立がなくてもよろしい、なくとも、将来昔のアメリカのように日本はなり得る、こういうことを言つことは、全然前提條件のない今日の日本がアメリカのようだに大きく發展するといふことを言つたことは、明らかに私は、先ほど申したと同じような意見から言わされているのではないか。これつまり現われておるのじやないか。これについて私は、やはり吉田外務大臣の明

確なる御回答をお願いしたいと思う。さらに総理は、國際問題については言いたくないと言ひながら、いろいろと意見を申されておる。その一つの例として、中國の問題についてこう言つておる。これは四日の予算委員会であります。全体として、中國の動乱がわが國の經濟に影響するところはあまりないことはわたくし理解することができないのです。今日のこの中國の状態、また過去における日本と中國との經濟関係、また將來日本の發展のために中國と日本との經濟的な緊密な関係がなければならないということは、だれも知つておることです。ところが今日本の中の状態は、これは日本との經濟関係において何らの影響はない、こ

ういうことを言つておる。これは何を意味するのか。われ／＼としては、日本が今後發展するためには、中國と日本は緊密な連繋を持つて行かなければならぬ。これについて吉田総理は、すなわち、吉田総理のあの頭の中には、昔の帝國主義的な思想そのものがまだ残つておる。従つて、ここに現われたところの中國の問題、日本と外國との関係について、ああした帝国主義的な思想がここに現われて來るのは当然じやないか。このような外務大臣をいたぐることは、日本にとって非常な不幸である。

その次に、私は労働問題についておるのでないか。さらに吉田総理は、こう言つておられる。今の中國と外國との関係について、アメリカが中國を從來以上に援助してくれるこことを希望する。こういうことを、やはり予算委員会で申されたある。これも私は、外務大臣の口から申された問題として、重大な問題ではないかと思う。今日の中國はどういう状態になつておるか。この場合に、外務大臣の口から、今の中國に対しても、それはおそらく私は南京政府を意味すると思ふが、これに対するアメリカが心の中か

積極的な援助をすることを希望すると希望しておられると思われる。これは明らかに中國の平和を促進する意味ではなくして、結局内戦の拡大長期化、これを吉田総理は希望しておられると思われる。これは、吉田外務大臣の明確な御意見を伺いたい。(「詭弁を弄すなど」と呼ぶ者あり)詭弁ではない。ここにちゃんと書いてある。結局、このように総理大臣の片言隻句の中に、総理大臣自身の本質が現われておる。

これも、この間參議院で問題になりましたように、吉田総理が參議院の本會議において、日本帝國の發展という言葉をすべらしておられた。吉田内閣は、すなわち、吉田総理のあの頭の中には、昔の帝國主義的な思想そのものがまだ残つておる。従つて、ここに現われたところの中國の問題、日本と外國との関係について、ああした帝國主義的な思想がここに現われて來るのは当然じやないか。このような外務大臣をいたぐことは、日本にとって非常な不幸である。

その次に、私は労働問題についておるのでないか。吉田内閣は、いわゆる三原則、すなわち労働者に対する三原則をお持ちになつておる。それはどういう原則かと申しますと、第一には餓死に近い賃金を與えること、第二に首切り、第三にカロリー、八月には一千九十六カロリー、

は彈圧、この三つが、すなわち吉田内閣の労働三原則である。これによつて大資本の利潤が上る。これによつて外資の導入受入態勢をつくろうとしている。このような状態において、労働者階級がほんとうに心から内閣に協力する氣持を持ち得るだろうか。

それから、その次にお聞きしたいことは、これは安本長官です。泉山安本長官は、その演説の中で、こう申されております。物價の動きは緩慢である。ひとり賃金のみは急激なる上昇を示している——これが今の政府の一貫した言い分です。つまり、物價はあまり上つていらないが、賃金だけが上る。これがすなわち今日の安本長官の言ひ方です。(「今安本長官はいないじやないか」と呼ぶ者あり)ここにいるんだ。(「今安本長官はいないじやないか」と呼ぶ者あり)ここにいるんだ。それを民間に普及させて、おそらく二百四十万人の首切りを始めるだろうと言つている。政府側の統計を見ましても、完全な失業者、半失業者を寄せれば、今日でも八百万人近くあると言つている。しかも失業対策は、ほとんど何にもやつていない。それにもかかわらず、政府が今言つてのこと言つては、結局もつと多くの首を切ると言つておる。これが吉田内閣の第二の労働政策である。これが吉田内閣の第二の労働政策。第三の労働政策は、國家公務員法のあの改憲に現われておるよう、労働者をふんづかまえるということである。これが國の復興再建である。わが國の復興再建である。これが國唯一の經濟資源は生産的労力である、つまり日本今後の復興の根本的動力は労働力であり、労働者である、ということを言つておる。この労働者に対する三原則、すなわち労働者に対する三原則をお持ちになつておる。それはどういう原則かと申しますと、第一には餓死に近い賃金を與えること、第二に首切り、第三にカロリー計算で、こういうことを表示しておる。今年の一月と八月と比べて、総理廳の統計によりますと、カロリーとして吉田内閣の第三の労働政策であるかと申しますと、第一には餓死に近い賃金を與えること、第二に首切り、第三にカロリー、八月には一千九十六カロリー、

すなわち一月から八月の間ににおいて四百二十三カロリーの低下がある。

〔そんなことをだれが言つたのか」と呼ぶ者あり〕これはすなわち総理廳の統計だ。少し勉強されたらよろしい。

これを見れば、金額だけにおいて三割上つたときには、ただこれは欺瞞にすぎない。実際にいて、労働者階級の生活をカロリーによつて見れば、四百二十三カロリーも一月より八月において減つておる。これがすなわち実質金の低下でなく何であろう。この点について、この事實を新しい安本長官はお認めになりますかどうか、これを私はお聞きしたい。

さらには政府は、名目でなくて物の裏づけを與えるということを言われておりますが、すなわちこれは、主食の増配とか勤務加配の増加とか、すなわち家計の安定ということを政府は言つておりますが、私のお聞きしたいのは、物の裏づけということを具体的にお答え願いたい。何をどれだけ、いつから政府は労働者に対して給與されるのか、これを今ここで私はお答え願いたいと

○議長(松岡駒吉君) 野坂君、あと二分であります。

○野坂參三君(続) さて、私は今、政府の統計から見ても、労働者の実際生活がいかに低下しておるかということを申し上げましたが、その反面において、いかに資本家の利潤が上つているかという数字を、政府の統計から、私は皆さんに発表したいと思う。それは安本の調査によりますと、生産物単位当たりの賃金が、去年の一月――三月平均を一〇〇にすれば、本年の七月、八月

は一七〇となつてゐる。すなわち、生産物単位当たりの賃金が、去年の一月から本年の八月の間に一七〇、一倍七増

している。しかるに、同じ期間において、製品のマル公價格は五五八となつてゐる。言いかえれば、製品のマル公

價格の方は五倍以上五倍半も増しておる。一方において、賃金の方はわずかに一倍七であるにかかわらず、マル公價格の方は――これはすなわち独占價格である。この方は五倍以上増して、いる。これ自身を見たところ、大資本が、この政府のつくり上げるところの独立價格によつて、これだけの、賃金よりも四倍以上の利潤を占めていること

を、ここにはつきり示しておる。たとえば石炭では、一トン当たりの賃金は五倍八、それにもかかわらず、一トン当たりのマル公は八倍四といふ。ここを見て

も、五と八の差がある。一方においては賃金がこれしか上らないが、價格だけはこれだけ上つておる。ここが、大

資本に対する政府のいわゆる統制價格に――よつて莫大な利潤を與えておるということ、これはちゃんと政府の統計にたとえられます。同じ石炭の面に

おいても、炭鉱調査官が調査した結果によりますと――これは炭鉱調査官の報告です。ほとんど大部分の炭鉱は、一〇%から二〇%の利潤を上げてゐると言つておる。この事實は否定できません。

○議長(松岡駒吉君) 野坂君、時間で

あります。結論を急いでください。

○野坂參三君(続) 私は、まだたくさん申し上げることはありますけれど

も、それでは最後に、一言結論的に政

府にお聞きしたいことは、以上申し上げましたような極端な低賃金政策、これは單に労働者に向かはれただけではなくに、同様の收奪を、農民にも中小企業者にもやつてゐる。農民に對しては農地改革をサボつてゐる。農産物の生産費を半分も低いよななものに決定

している。五千町歩の耕作放棄をせざるを得ないよな状態に農民を追い込んでいる。いかに農民が重税によつて苦しめられているか。これは單に貧農だけではない。中農、富農も、今日においては、もう食えない状態になつて來ている。中小企業者に対しては、どういうことをやつてゐるかといふは、政府の大資本擁護政策のために、資金と資材の不足に悩んで、彼らがまたいかに重税に悩んでゐるか。ことに爲替一本レートの設定は、泉山前大藏大臣の言葉を借りても、もし一本爲替レートを三百円とすれば六割の輸出不能となるといつてゐる。三百五十円とすれば四割は輸出不能となるといつていふ。これに対して、政府はいかなる具體的な対策を持つてゐるか、私は商工大臣にここでお答え願いたい。

以上のような大胆な、思い切つた収奪政策。その結果は何を導くかといえば、結局購買力の低下です。その結果は、さらに市場が狹まつてくる。それからに来るものは經濟恐慌、これを防止するためには必ず人爲的な手続も先ほど議長からおつしやつた通りであります。つきましては、本日泉山大藏大臣は辞職の手続をいたしましたとのと、衆議院議員の議席を去るよう

す。

〔國務大臣林謙治君登壇〕

○國務大臣(林謙治君) 野坂君にお答へいたします。

昨日起りましたところの泉山大藏大臣の問題は、まことに遺憾に存するわ

けであります。つきましては、本日泉

山大藏大臣は辞職の手続をいたしました。

それから第二に、行政整理はもとより主張しておりますが、これは戦時目的とはいたしておません。岩本國務大臣も、よくあの機会において皆様に申し上げたと思ひますが、受入れ態勢をつくつて、そうしてその後に行政整理を行う、必ず配置轉換その他適切な方策を講ずるということは、付言いたしております。

それから第三に、野坂君御指摘の、たとへば、結局購買力の低下です。その結果は、ささらに市場が狹まつてくる。それからに来るものは經濟恐慌、これを

防止するためには必ず人爲的な手続も先ほど議長からおつしやつた通りであります。つきましては、本日泉山の問題は解決のついたものと考えております。

〔発言する者多し〕

○議長(松岡駒吉君) 静粛に願いま

す。

○國務大臣(林謙治君)(続) なお、司

事部のこの協約の問題につきましては、これは政府のまつたく責任のないものと考えております。

なお外務省関係の問題につきましては、外務大臣から適当な時期にお答えをいたすこといたしたいと考えます。

〔國務大臣増田甲子七君登壇〕

○國務大臣(増田甲子七君) 野坂君の超過しました。結論を急いでください。

○野坂參三君(続) 生産に積極的に参加せしめるよな状態ができますかど

職を失つておる者が六十七万人といふのが、政府の統計であります。

その次に、われ／＼は絶対労働者を

弾圧しておません。しかしながら、も

し非合法な行動をとる者があるなら

ば、それは司法権が——行政権ではございません、司法権が発動することはやむを得ないでございましょうということを申し上げておるのであります。

それから実質賃金の点でございますが、これは昭和二十一年の二月を

一〇〇といたしまして、実質生計費は三五〇になつておりますが、実質賃金は五五〇になつております。従つて、

実質賃金は増加しておるということを申し上げる次第でございます。

要するに、あなた方の主張する共産主義的生産方法は人間性の本質を無視いたしまするから、勤労大衆を含む國民大衆に必要な消費財並びに生産財を多量に生産できない。われ／＼の主張す

力が發展できない。われ／＼の主張する主主義政策のみが進歩的であるといいます。(拍手)

○國務大臣(周東英雄君) お答えします。ただいまの野坂さんの御質問であります。大体名目賃金並びに実質賃金の増加傾向につきましては、労働大臣からお答えした通りであります。從つて、税引きの実質賃金におきましても、一四七、四割七分上つております。しかしカロリーにおいて下つておるだろうという御指摘であります。政府はこれに対しまして、前内閣のときには、すでに十月一日より、労務加配におきまして各業種別にこれを増加し、

新内閣になりまして、十一月一日以後、一般配給基準量を二合七勺に引上げる等の方法によりまして、つとめて実質カロリーの減退を避けております。(拍手)

〔野坂参三君登壇〕

○野坂参三君 私は、副総理にもう一度、一点だけお伺いしたいと思いま

す。それは、昨日のこの議場で、総理大臣が、たしか國協党の三木君の質問に

対して、いわゆる四党協定はGHQと

の協定である、この意味のことと言わ

れておりました。ところが、この協定

の全部が、昨晩の十二時において破棄

されておる。そうしますと、この協定

といふものは、総理大臣の申されたよ

うな性格のものであるのかどうか、一

体これは破棄してもさしつかえないも

のであるかどうか、私はこれを伺い

したい。これが一点。

それから労働大臣が、ここで失業者

に対して、失業者の数が一千万人がど

うであると申されました。これは私は

大体いもです。しかし、問題はこの問

題ではなくして、政府が公然とこの議

場において発表した一月から八月の間

の実質賃金は三割も減つておる。こ

れが実際においては、カロリー面にお

いて、うんと減つておるのではない

か。この事実をわれ／＼は言つておる

のである。明らかに政府は、今までの

この欺瞞を、新しい方法によつてまた

欺瞞しようとしておる。これは回答は

いたりません。これだけ申し上げておき

ます。

〔國務大臣林謙治君登壇〕

○國務大臣(林謙治君) あの協約は破棄すべきところの問題ではないと考えておきます。

○野坂参三君 今のお御回答は、われわれを愚弄しておるものではないか。

今まで、十一月の末から、あの協定は必ず守らなければならない——徹夜まで

さしておるではありませんか。それに

もかわらず、昨夜十二時に切れるた

とえば不信任案の問題とか、予算の問

題とか、これは全然約束通りにやられ

ていない。それにもかかわらず、今の

副総理の……(発言する者多く、聽取

不能)私は、もう一度副総理にお伺い

したい。

〔國務大臣林謙治君登壇〕

○國務大臣(林謙治君) ただいまの協約の問題につきましては、現存をいた

しておるということを申し上げたわけ

であります。

〔中村寅太君登壇〕

○中村寅太君 私は、日本農民党を代

表し、吉田総理ほか所管大臣に対しまして、二、三の点について質問をいたします。

昨年四月、極東委員会において、日

本民族将来の繁栄と幸福に重大なる関

係を有し、日本國将来のあり方を規定する重要な問題が、決定されたのであります。

すなわち、日本の産業水準は一

九三〇年より一九三四四年の線を越えてはならぬという規定ができたのであります。

まして、當時全國民をして、暗い氣持と將來の不安に追いやられたのであります。

米國經濟使節團とともに來朝したところのドレーバー陸軍次官は、もし日本が軍需產業によらず、自力で一九三〇年から一九三四年、すなわち昭和五年

から昭和九年の産業水準以上に達することができるならば、米國としては、

日本をこの水準にくぎづけにしておくこと

意図はない、と明示しておるのであります。さらに、本年九月二十三日、極東委員会において、パニユーシキン、ソ連代表は、その声明の中において、

日本將來の平和的産業水準について限界を設けるという要求は妥当ではないと発表しておるのであります。すなわち、この限界を設けるということは、

日本國民にも諸外國の利益にも合致しないということを、はつきり言つておられます。

日本國民にも諸外國の利益にも合致

ります。

統いて翌二十五日、米國陸軍、國務

両省は、日本が經濟的、社會的、政治

的により強固な基礎を確立できるよう

に計画を考慮しておると明示してお

ります。

第二点は、吉田総理は、首班指名選

挙の際野党によつて投ぜられました二

百数十票の白票は、それ自体が内閣不

信任を意味するによつて、政府はすみ

りかに衆議院を解散し、信を國民に問

うと、しば／＼言明せられたのであり

ます。當時衆議院の解散は、憲法第六十九條による以外に解散の道なしとい

う論と、憲法第七條により政府に解散

権ありといふ両論にわかれ、本議場に

おいてはもちろん、新聞紙上等においても、しば／＼論争せられたのであります。

が、國民は、いづれに決するか

と、重大関心をもつて見守つておつた

のであります。しかるに、いかなる理由なりしか、当初の言明を裏切り、政

府は早期解散を断行し得ず、今日に至つておるのであります。憲法第七條による解散権は政府になきもののように

に、國民の前に映つてゐるのであります
が、憲法の解釈は國民の前に明確
でなければならぬ。政府は、すみやか
に憲法第七條による解散権の正當なる
解釈を國民の前に明示すべきであると
思ひます。さらに、憲法第七條による
解散権が政府になしといたしまするな
らば、今日衆議院の解散は、憲法第六
十九條による以外に道がないというこ
とになる。

ここにおいて考ねなければならぬ問題は、今日の議会の運営状態である。野党は、その多数によつて幾多の決議案を通過せしめ、これが実行を政府に強要し続けて來た。かかるに政府は、この重大なる院議を無視し、ほとんど決議案に対して何ら誠意を示さず、ただこれを見送つてゐる実情である。この際野党は、当然不信任案をもつて臨み、政府をして終辞職せしむるか、さもなくば衆議院の解散により、國民の審判によつて黑白を決する以外には、健全なる議会運営はあり得ないのです。しかるに、決議案は通過せしめ、政府がこれを実行せずとも、野党に攻撃の迫力なく、解散を恐れ、不信任案の提出をなし得ず、荏苒日を送るがごとき、だらしない今日の状態に接するとき、憲法第六十九條以外に解散の道なしとすれば、立法府の健全なる運用は期し得るものではないと思うのであります。かくのごとき場合には、政府は、國民投票によつて衆議院解散の可否を決するがごとき、新しき制度を確立する必要ありと考えるが、首相のこれに対する見解を明示せられたいであります。

行詰まりは実に至
のであります。こ
急激なる資金難
肥料すら買えない
れて來たのである
を救済するために
のでありますが、
当としての代金の
出来の青田買いた
る。この方法では
るゆたかな農民は
も、供出量の少く
この恩恵に浴する
いのである。

この農家の金詰
て、信用農業協同
金融機関の資金難
たのであります。

策として、復金と
金を通じて出すこ
ちの二十億が第一
山漁村に貸し出さ
しかしながら、へ
りは、かくのこと
石に水で、何らば
のである。しかも
の二十数億が今に
おるといふ不可解
のであります。

それはなぜか、
定の繁雑さと、問
決定権はどこにあ
よう複雑な情
す。まず、金を供
ういたしますす
わくをもらつてま
る。農林省へ行
るいは係官をたど

と申しますと、貸出金
関係官廳が多過ぎて、
あるのか判別し得ない
借りるべく復金に行こ
と、農林省に行つて、
まいなる段階に入つた
この春の作付ごろから
が農村を襲い、配給の
い農家が全國的に現わ
ります。政府は、これに
に農業手形を案出した
。これは次の供出を目
の前渡しであつて、供
とも称すべき方法であ
は恩典に浴するけれど
き農層にあつては、少
ることは、きわめて少

も出向くと、いろいろなことを所をたずねるとか、復金の請求も陳情を続けなければならぬこと、続縦の繁雜なことには、審査を得ないのであります。これに運んでも、手続開始後生じ、計画がえのやむをきう実情である。政府は、ナシの繁雜なる貸出機構と貸出機関化し、農業協同組合の保証万や二百万の金は簡単に近代的な制度をつくるべきで、この際融資力三百億ぐら、農山漁村復興金融機関を設立みやかに農漁村金融の行財政をし、農漁民をして増産に働きであると思ふ。

に、生産者を主体として農産物價格の決定機関をつくり、農民の正当なる要求を受け入るべきであると思う。

第五点としまして、最近行われた農業調査によりますと、農戸数は五百七十万戸から五百九十万戸へと増加いたしております。農家人口は三千四百万人から三千六百万人にと増し、今後農村がこの厖大な人口を抱いてどう生きて行くべきかということは日本の重大な課題であると思う。この事実の反映として、昭和五年には耕地一町歩未満の農戸数が六八%であつたものが、昭和二十二年には七二%に増加し、急激に農業は零細化されたのであります。この零細化された日本農業に対しても、金融資本や商工資本よりの強力なる圧力が加えられたのであります。それは、公定價格における農産物の供出價格と、農民に対する配給物資との價格差の問題であります。やみ價格の領域において價格差が拡大しておるということは、もちろんあります。が、公定價格の面においても、ひどく不利な状態に置かれているのであります。

一例として、農産物の米と、農家購入物資の中の代表的なものとして昭和十四年、動き脱穀機の公定價格指標を見ますと、昭和十四年をおののく一〇〇といたしますとき、今年二月現在における米價四八九〇に対し、昭和十四年六三四八、すきに至りましては五〇となり、動き脱穀機また七二四〇となり、動き脱穀機による金融資本、商工資本の巧妙な攻撃と農民よりの收奪は絶えず行わね

て、遂に日本農業は貧困に追い込まれたのであります。

この零細化され、貧困化された日本農業は、現在のごとき原料生産農業にとまることがなく、一刻も早く農業の多角化をはかり、經營形態を根本的にかえなければならなくなつた。すなわち、原料生産農業より農産物の最終過程までの加工農業への飛躍と轉換こそが、唯一の日本農業の生きる道であります。しかるに現状においては、農業は單なる原料生産に止まり、つくり出されたところの農産物は、ことごとく資本家の搾取の対象となり、彼等の工場において加工されておる。今後は、農産物はごとく農民の手によつて加工せしめるごとく改めなければなりません。(拍手)しかしるに、わが國機械工業の現状におきましては、早急に工場設備を整えることは困難であります。そこで、各種公團が持つておるところの加工場はもちろん、一般資本家の手にあるところの一切の農産物加工場を、すみやかにこの際農民に開放することが、私は第一であると思う。(拍手)これを各級農業協同組合に譲渡されることが早急解決の道であり、これによつてのみ、零細化され、貧困化されたるところの日本農業の再建と復興とがあり得ると思うのであります。(拍手)これを実行せんといだしまするときには、猛烈な財閥資本の反撃を受けることは覚悟しなければなりません。資本主義政黨を基盤とする現政府においては、幾多困難が横たわると思いますが、断固これを実行して日本農業を救済するの熱意と誠意を有するやいなや、周東農政の抱負を大胆率直に披露せられんことを、

ここに要求いたす者であります。これをもしまして私の質問を終ります。(拍手)

〔國務大臣林謹治君登壇〕

○國務大臣(林謹治君) 中村君の御質問の問題は、賠償の問題と密接な関係にある次第であります。賠償問題も事実上実施の緒についておりますし、加工日本産業の復興に連合國側が援助を與えて、できる限りすみやかに經濟的に自立し得るようにして行こうという考慮が拂われておりますので、この二つの事実からいたしまして、自然に日本の産業水準の問題もはつきりして行く傾向にある次第であります。政府といたしましては、從來もできる限りこの問題につきましては好意的考慮が拂われるよう、關係方面にも通絡をして参つておりますが、今後ともこの努力を続けて行きたいと考えております。

その他の問題は所管大臣よりお答えください。

〔國務大臣周東英雄君登壇〕

○國務大臣(周東英雄君) お答えします。

現在農產物價格と工業生産物價格との幅が非常に大きいが、これはまことに農村として困る、將來農產者を主体とした價格決定機関を設けてはどうかといふ御意見であります。今日の場合、直ちに農業者だけをもつて組織する價格決定機関をつくることは考えておりませんけれども、しかし、農產物價と、いふものが工業生産物價と適正に均衡を得るということは最も必要でありますので、政府といたしましては、米麥等の價格に引きましては、将来農

林省または安定本部において、農民あるいは消費者の團体の代表者をもつて組織する價格決定機関と、いうようなもの

を審議機関として設けまして、これ

に対する方向に向いたいと考えて

おります。

第二の、現在農村における金融が梗塞されておる、そこで、農業協同組合等に保証せしめて徹底的に金融したらどうか、さらに進んでは、三百億円ぐら

い出して農山漁村の復興金庫をつく

てはどうか、といふ御意見であります。御意見の通り、今日最もやられば

ならぬことであり、遅れておのが農山漁村金融の確立であると思ひます。

政府におきましては、御意見のよう

に、短期、中期等の金融機関の中心母体

といたしましては、何といたしまして

も綜合金融機関たるべき農業協同組合の信用事業を中心といたしましてこれ

を行ひ、足らざるものは、國家資金を

そこに流して補強するということは、やらなければならぬ、またやりたいと

え申し上げておきます。

第三に、今日の零細農家の經營を安

定せしめるために、何としても將來生

産耕種農業だけでなく、生産物に対

する加工工業を行わしてはどうかといふ御意見、まことに同感であります。今

後における農村の多角經營に相並んで、その生産物を元としての農村工業を

興すことにつきましては、政府におき

ますても、つとにその施策は進めてお

ります。今日その適正なる計画を進めさせるために、全國を通じて七十五箇所に基幹工場を設けて、その指導經營

所におきましては、農產物加工、畜産物加工、輸出品工業等に關して適當な施設を施しておるものであります。

なお御意見のうちに、それらのこと

を実行するについて、どうしても農業協同組合を母体として、これをしてやらしめよ、將來公園等の施設を全部これに移譲してはどうかということ

あります。今日の場合、ただちに、種々な観点から、全部を農業協同組合に移すことは實際上不適当であり、またそれは不可能であります。しかし、今後農村における農業者の協同母体である農業協同組合を使つて進めて行くと

いうことについては、大体その方針で、ただいま申し上げました基幹工場等を設ける場合において、農業協同組合に工場を設置して、これを活用する

ことに努めることを申し上げておきます。(拍手)

○議長(松岡駒吉君) 今村君の動議に御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長(松岡駒吉君) 御異議なしと認めます。よつて日程は追加せられました。

内閣の責任に關する緊急質問を許可いたします。

○議長(松岡駒吉君) 今村君の動議に御異議ありませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長(松岡駒吉君) 御異議なしと認めます。

内閣の責任に關する緊急質問を許可いたします。

臣の演説に対する質疑は終了いたしました。

内閣の責任に關する緊急質問(酒井俊雄君提出)

○議長(松岡駒吉君) これにて國務大臣の答弁周東國務大臣の答弁植田國務大臣の答弁内閣の責任に關する酒井君の緊急質問

まして、その責任いかんといふことを、私は弁明を願いたいものでござります。

なお、内閣の重要な役員のうちから、疑惑その他ににくい事實によります。

臣の演説に対する質疑は終了いたしました。

が、そんなことはどうでもよい、お前が好きだぞ、とまで言つたそんでござりまするが、かかる大臣を出して候として責任を認めない現内閣の良心を疑ふるのでござります。（拍手）なお、酒井泥酔をした泉山氏は、在外同胞遣家族に關する重要な予算の審議の場合も出席せず、女に戯れた。この閑僚を出しているこの事実は、泉山一人の責任でないと存ります。もちろん民自党そのものの姿であり、民自党の表徴であると私は思ひます。（拍手）

なお、わけてもけしからぬと思いまるのは、昨夜徹夜して、われ／＼は予算の審議に當つておつたのでござりますが、この審議が遂に今日に持ち越されたその原因の大なるものは、政府部内または民自党部内における関係の結果だと私は思ひます。

（拍手）その証拠は、関係方面に、野党三派の党首並びに吉田総理に頭を命ぜられた、この出頭に應ぜざる政党は

といふことを傳えられた。しかしに、眞相を調べてみましめたところ、まつたく事実無根でありまして、民自党が行つた計画である、からくりであるといふことが分明になつたのでございます。これらの責任について、政府はい

かに考えておられるか。わけても、民自党の總裁であり、總大將であります

る吉田總理大臣は、いわゆる百万円事件につきまして、先般不當財産取引調査委員の調査を受け、まつたく色青ざめで、その場から姿を消した。ことに

最近、吉田總理は、政令違反の疑いで牢獄を出でて告発まで受けたのでござります。かかる内閣の責任、これをそ

のまま看過するわけには、私どもは國民の名においてできないのでございま

す。（拍手）

以上一、二の例を示しましたが、その他に、なお目にあまる内閣の責任に

属する事柄は、今や國民の前に一つ

一つ暴露しつつあるのでござります。

なお、わけてもけしからぬと思いま

るのは、昨夜徹夜して、われ／＼は予

算の審議に當つておつたのでございま

するが、この審議が遂に今日に持ち越

されたその原因の大なるものは、政府

部内または民自党部内における関係の

結果だと私は思ひます。

（拍手）その証拠は、関係方面に、野党

三派の党首並びに吉田総理に頭を命

ぜられた、この出頭に應ぜざる政党は

といふことを傳えられた。しかしに、眞相を調べてみましめたところ、まつた

く事実無根でありまして、民自党が行つた計画である、からくりであるといふことが分明になつたのでございま

す。これらの責任について、政府はい

ことといったします。

が、そんなことはどうでもよい、お前が好きだぞ、とまで言つたそんでござりまするが、かかる大臣を出して候として責任を認めない現内閣の良心を疑ふるのでござります。（拍手）なお、酒

井泥酔をした泉山氏は、在外同胞遣家族

に關する重要な予算の審議の場合も出

席せず、女に戯れた。この閑僚を出

しているこの事実は、泉山一人の責任で

ないと存ります。もちろん民自党その

ものの姿であり、民自党の表徴である

と私は思ひます。（拍手）

なお、わけてもけしからぬと思いま

るのは、昨夜徹夜して、われ／＼は予

算の審議に當つておつたのでございま

す。（拍手）

以上一、二の例を示しましたが、そ

の他に、なお目にあまる内閣の責任に

属する事柄は、今や國民の前に一つ

一つ暴露しつつあるのでござります。

〔内閣全体の責任だ」と呼び、その點もひとつ、御覺悟を伺いたいと思います。

〔國務大臣林謙治君登壇〕

○國務大臣林謙治君 責任につきま

す。

○國務大臣林謙治君 静慮に願いま

す。

○國務大臣林謙治君 責任につきま

國務大臣 井上 知治君	裁判所職員の定員に関する法律の一 部を改正する法律	外務委員 亘 四郎君	未復員者給與法の一部を改正する法 律案
國務大臣 岩本 信行君	未復員者給與法の一部を改正する法 律	文部委員 大島 多藏君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
國務大臣 森 幸太郎君	柏村信雄外二十五名を昨十三日政府 宛、去る十日議長において承認した た。	通信委員 野坂 參三君	柏村信雄外二十五名を昨十三日政府 宛、去る十日議長において承認した た。
人事官 山下 輿家君	一、吉田内閣總理大臣から松岡議長 人事院事務局長 佐藤 朝生君	労働委員 井上 知治君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
人事官 佐藤 朝生君	人事院事務局長 佐藤 朝生君	議院運営委員 堀江 實藏君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
人事院事務総局長 佐藤 朝生君	人事院事務局長 佐藤 朝生君	大蔵委員会 田中 一郎君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
人事院事務局長 佐藤 朝生君	人事院事務局長 佐藤 朝生君	内閣委員 佐藤 達夫君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
人事院事務官 木内 曾益君	外務事務官 西村 龍雄君	外務事務官 西村 龍雄君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
法務長官 佐藤 達夫君	大蔵事務官 河野 通一君	大蔵事務官 河野 通一君	未復員者給與法の一部を改正する法 律
【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】
一、昨十三日次の法律の公布を奏上 し、その旨参議院に通知した。	一、昨十三日大蔵委員会において、次 の通り理事を補欠選任した。	一、昨十三日大蔵委員会において、次 の通り理事を補欠選任した。	一、昨十三日大蔵委員会において、次 の通り理事を補欠選任した。
社会保障制度審議会設置法	大蔵委員会 堀江 實藏君（理事堀江實 藏君去る八日委員辞任につきその補欠）	大蔵委員会 堀江 實藏君（理事堀江實 藏君去る八日委員辞任につきその補欠）	大蔵委員会 堀江 實藏君（理事堀江實 藏君去る八日委員辞任につきその補欠）
公認会計士法の一部を改正する法律	内閣委員 大島 多藏君	内閣委員 大島 多藏君	内閣委員 大島 多藏君
行政機関に置かれる職員の定員の設 置又は増加の暫定措置等に関する法律	外務委員 井上 知治君	外務委員 井上 知治君	外務委員 井上 知治君
行政機関に置かれる職員の定員の設 置又は増加の暫定措置等に関する法律	文部委員 唐木田藤五郎君	文部委員 唐木田藤五郎君	文部委員 唐木田藤五郎君
食糧管理法の一部を改正する法律	通信委員 林 百郎君	通信委員 林 百郎君	通信委員 林 百郎君
選舉運動等の臨時特例に関する法律	労働委員 亘 四郎君	労働委員 亘 四郎君	労働委員 亘 四郎君
選舉運動等の臨時特例に関する法律	議院運営委員 石野 久男君	議院運営委員 石野 久男君	議院運営委員 石野 久男君
司法警察職員等指定應急措置法の一 部を改正する法律	内閣委員 片山哲君外八名	内閣委員 片山哲君外八名	内閣委員 片山哲君外八名
少年法を改正する法律等の一部を改 正する法律	【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】
内閣委員 唐木田藤五郎君	【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】	【朗読を省略した報告】

少年法を改正する法律等の一部を改
正する法律案
裁判所職員の定員に関する法律の一
部を改正する法律案

